
编者按 党的二十大报告全面系统总结了过去 10 年的伟大成就，指明了新时代新征程党的使命和任务。

为生动展示我市各地过去五年工作成就和新时代十年巨大变化，展示学习贯彻党的二十大精神的决心

成效，市融媒体中心即日起推出“华溪飞歌——贯彻二十大精神 昂扬奋进新征程”系列报道。记者深入华溪流经的

10个镇（街道、区），用镜头和笔杆记录各地干部群众学习贯彻党的二十大精神，迈上新征程、迈向新目标的生动实践。

解放街承载着世代永康人的记忆与情感。但老街基础设施落后，与经济社会发展不协调，成为制约城市

品质提升的瓶颈。经过10年的改造，如今解放街成为商业、文化集聚的繁华的现代街区。融媒记者 卢斌 摄

十年对“照”

老街现繁华
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本报讯（融媒记者 童英晓） 10 月

25 日，市人大常委会组织部分市人大代

表开展视察活动，助推我市耕地“非农

化”“非粮化”整治。市人大常委会主任

陈美蓉，副主任程学军、章锦水、胡潍伟、

胡天忠、杨兵、马雄英参加。副市长何丽

平应邀参加。

视察组先后到西溪镇黄溪滩“非粮

化”和龙山镇龙川文化园区“非农化”改

造现场。据介绍，西溪镇黄川村 70%农

田被沙土覆盖,无法耕种。面对村民的

急难愁盼，西溪镇全力以赴，一个多月内

超额完成“非粮化”整治目标，跑出了粮

田守护“西溪速度”。

西溪镇是全市“非农化”“非粮化”整

治工作的一个缩影。为贯彻落实上级关

于坚决制止耕地“非农化”、防止耕地“非

粮化”稳定发展粮食生产的工作部署，我

市积极开展耕地“非农化”“非粮化”专项

整治行动，扎实推进抛荒耕地复耕复垦，

牢牢守住耕地保护红线和粮食安全底线。

在座谈会上，市人大代表围绕“非农

化”整改恢复率低、耕地保护意识不强、

种粮优势不高、农户积极性不强等问题

建言献策。与会人员认为，前期，我市开

展专项整治工作，取得了一定的成效，但

“非农化”“非粮化”问题存在时间长、涉

及面广，希望各相关部门科学规划、统一

管理、统筹治理，同时加大财政补贴力

度，加强农田基础配套设施建设，促进农

业生产经营持续增长。

陈美蓉说，近年来，我市土地执法水

平、执法能力和执法手段不断提升，粮食

耕种收综合机械化率、粮食单产保持全

省领先，但用地需求和耕地保护之间的

矛盾依然严峻。各部门单位要坚持保障

与保护并重，注重内部盘活，加强规划引

领，系统解决合法用地需求。

陈美蓉指出，各部门单位要坚持科

技驱动、全面发力，大力推动粮食规模种

植，提升科学种粮水平，努力实现粮食生

产增产又增收；坚持实事求是，系统精准

制定政策，切实推动“非农化”“非粮化”

整治工作。

市人大常委会开展视察活动

坚持科技驱动 实现粮食增产增收

我市污水处理规模将
提升至27.7万吨/日
处理能力较目前提升33.8%

本报讯（融媒见习记者 胡莹璐）

10 月 27 日，记者从市建设局了解到，城

市污水处理厂五期扩建工程已完成前期

谋划，计划于明年开工建设。五期扩建

工程完工后，该厂可完全满足城区及部

分周边镇村的污水处理需求。

据了解，我市现有 5 座污水处理厂，

城市污水治理厂是其中之一。在城市污

水处理厂，记者看到，上万吨的污水通过

氧化沟、终沉池、砂滤池等处理后，变得

清澈见底。市建设局相关负责人介绍，

我市 5 座污水处理厂均采用“A/A/O 微

曝氧化沟+活性砂滤池+次氯酸钠消毒”

先进工艺，出水水质高于一级 A 的浙江

标准。

近年来，随着“五水共治”工作的不

断推进，我市城镇污水实现应收尽收。

我市 5 座污水处理厂的污水处理规模为

20.7万吨/日，日均处理污水20.56万吨，

几乎满负荷运转。为更好满足和服务经

济社会发展的需要，我市加快推进污水

处理厂扩建工程。

除了即将开工的城市污水处理厂五

期扩建工程外，象珠（唐先）污水处理厂

二期扩建工程和古山、方岩、芝英三镇联

建污水处理厂三期扩建工程也在紧锣密

鼓地建设中。两项工程预计 2023 年年

底投入使用。

目前，我市所有污水处理厂扩容工

程均按金华“五水共治”目标任务及本市

治水工作计划稳步推进。届时，我市污

水处理规模将提升至27.7万吨/日，处理

能力较目前提升33.8%。

本报讯（融媒记者 徐敏） 金秋时

节，西溪镇各影视基地“片约”不断。

10 月 27 日，在寺口村樟树林影视

拍摄点，《大宋少年志 2》剧组正在取

景。“来到这里，看到‘全副武装’的你

们，我都感觉自己穿越了⋯⋯”西溪镇

党委书记王晓雨拉家常似的开场白，

引来一片热烈的掌声。

这是西溪镇开展的首场党的二十

大精神宣讲板凳会，宣讲对象是在樟

树林影视拍摄点候场的群演。

“党的二十大报告首次对中国式

现代化的本质要求进行了集中概括，

也提到了全面推进乡村振兴，坚持农

业农村优先发展。这吹响了农业农村

现代化发展的新号角，为进一步实现

农业更强、农村更美、农民更富指明了

方向。”板凳会上，王晓雨结合中国式

现代化、乡村振兴、共同富裕、文化自

信等关键词娓娓道来，让现场的宣讲

对象更加全面生动地了解党的二十大

报告的重要意义。

板凳会上，王晓雨还与宣讲对象

聊起了“打造‘乡村好莱坞’，今后咱们

怎么干”的话题。

“自从有了影视基地，我们多了一

个在家门口就业的新渠道。”“已经记

不清第几次来当群演了，我们不仅过

足了表演瘾，也丰富了精神文化生

活。”“好的影视作品是增强文化自信

的重要一环，西溪影视基地有着得天

独厚的生态资源，我们要做好服务，让

更多影视剧组到西溪拍戏。”话题一抛

出，在场群演都打开了话匣子，你一言

我一语，聊得热火朝天、劲头十足。大

家纷纷表示，有了党的二十大精神的

指引，打造“乡村好莱坞”的信心更足

了。

原来，这些参加板凳会的群演都

是西溪镇的农民。除了经常为剧组

“救场”的寺口村“十八罗汉”（村干部

和年轻后备干部），还有西溪影视基地

演员服务部的负责人梅振华、神峰影

视公司的负责人董伟友等。他们有的

为剧组当群演，有的为剧组提供场地

置景等服务。

“将首场板凳会设在寺口村樟树

林影视拍摄点，是因为这里是西溪影

视产业梦开始的地方。”王晓雨说，自

2014 年以来，西溪镇从这片樟树林起

步，锚定“影视产业基地 休闲养生福

地”目标定位，通过党建引领，从无到

有打造了大通客栈、水木居、秦汉军

营、北湾古镇、黑鹰山寨、蝴蝶谷等 24

个室内外影视拍摄点，打响了“生态

影视+”的兴村品牌。西山景区、金园

民宿的不断出圈，也释放出农文旅融

合、绿色发展的红利，让更多人在西

溪镇看到了“诗和远方走到一起”的

美好。

王晓雨表示，绿水青山就是金山

银山已成为全社会的共识和行动。西

溪镇广大党员干部将以党的二十大精

神为指引，继续深耕“生态影视+”产

业，打造独具西溪特色的“乡村好莱

坞”，为乡村振兴塑形铸魂，努力走好

新时代共同富裕之路。

樟树林里开起板凳会
农民群演候场充电忙

有了精神赋能，打造“乡村好莱坞”的信心更足了
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